
Ata número 13/2024. Ata da 5ª Reunião 1 

Ordinária de 2024 do Comitê de Pesquisa, Pós-2 

Graduação e Inovação Tecnológica (CPPGIT) da 3 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido, 4 

realizada em vinte e seis de novembro de dois 5 

mil e vinte e quatro. 6 

 7 

Às quatorze horas do dia vinte e seis de novembro de dois mil e vinte e quatro, por 8 

videoconferência, em razão da convocação da 5ª Reunião Ordinária de 2024 do Comitê de 9 

Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação Tecnológica (CPPGIT), estavam presentes os membros: 10 

Alexsandra Fernandes Pereira, representante da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação; 11 

Bruno Coriolano de Almeida Costa, representante do Centro Multidisciplinar de Caraúbas; 12 

Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, representante do Centro Multidisciplinar de Pau 13 

dos Ferros; Alex Martins Varela de Arruda, representante do Centro de Ciências Agrárias; 14 

Juliana Rocha Vaez, representante do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde; Patrício de 15 

Alencar Silva, representante do Centro de Ciências Exatas e Naturais; Ulisses Levy Silvério 16 

dos Reis, representante do Centro de Ciências Sociais, Aplicadas e Humanas; Manoel 17 

Reginaldo Fernandes, representante do Centro de Engenharias; Bruno Caio Chaves 18 

Fernandes, representante técnico-administrativo com atuação em pesquisa; Ygo Biserra 19 

Pereira, representante do Núcleo de Inovação Tecnológica; Rui Sales Júnior, representante 20 

do Comitê de Iniciação Científica (CIC); e Maria Isabela Batista Clemente, representante 21 

discente. Justificaram a ausência: Aurélio Paes Barros Júnior, coordenador de pós-22 

graduação; Karla Raphaella Costa Pereira, representante do Centro Multidisciplinar de 23 

Caraúbas; Rafael Oliveira Batista, representante do Centro de Engenharias; e Fabrício José 24 

Nóbrega Cavalcante, representante do Núcleo de Inovação Tecnológica. A presidente 25 

Alexsandra Fernandes Pereira cumprimentou a todos (as) os (as) presentes e colocou a 26 

pauta em discussão, que em seguida foi votada e aprovada por unanimidade. Segue a pauta 27 

da reunião: Ponto 1. Apreciação e deliberação sobre a ata da 4ª reunião ordinária do 28 

CPPGIT; Ponto 2. Apreciação e deliberação sobre o calendário da pós-graduação 2025; 29 

Ponto 3. Apreciação e deliberação sobre inclusões e exclusões quanto a matriz curricular 30 

para o Programa de Pós-Graduação em Ciência Animal; Ponto 4. Pauta do Consepe; e Ponto 31 

5. Outras ocorrências. Iniciaram-se os trabalhos com o “Ponto 1. Apreciação e deliberação 32 

sobre a ata da 4ª reunião ordinária do CPPGIT”. Sem discussões, a presidente Alexsandra 33 

Fernandes Pereira colocou o ponto em votação e a ata foi aprovada por 7 votos favoráveis 34 

e 1 abstenção. Em seguida, passou-se ao “Ponto 2. Apreciação e deliberação sobre o 35 

calendário da pós-graduação 2025”. O conselheiro Ulisses Levy Silvério dos Reis perguntou 36 

sobre a alteração do sistema da pós-graduação para que o histórico acadêmico dos 37 

estudantes contabilize dia, mês e ano da matrícula, pois quando as matrículas ocorrem no 38 

final do mês e o histórico atual contabiliza por mês, os estudantes perdem um mês no curso. 39 

A presidente Alexsandra Fernandes Pereira respondeu que tanto a gestão atual como a 40 

anterior estava ciente desse problema e no calendário de 2025 as matrículas foram 41 

colocadas no início do mês. O conselheiro Rui Sales Júnior pediu para inserir a palavra “dias” 42 



onde tinha “até 15 após o encerramento da turma”, ficando o texto “até 15 dias após o 43 

encerramento da turma”. O calendário da pós-graduação 2025 com a alteração foi colocado 44 

em votação e aprovado por 8 votos favoráveis e 2 abstenções. Em seguida, a presidente 45 

Alexsandra Fernandes Pereira colocou o Ponto 3. “Apreciação e deliberação sobre 46 

inclusões e exclusões quanto a matriz curricular para o Programa de Pós-Graduação em 47 

Ciência Animal” em discussão. Sem manifestações, o ponto foi votado e aprovado por 7 48 

votos favoráveis e 3 abstenções. Dando continuidade à reunião, passou-se à apreciação da 49 

pauta do Consepe. A presidente Alexsandra Fernandes Pereira foi colocando os pontos um 50 

a um em discussão e em votação. Segue o resultado: “Ponto 1. Apreciação e deliberação 51 

sobre Programas Gerais de Componentes Curriculares – PGCCs da Pós-Graduação”, 52 

aprovado por 9 votos favoráveis e 1 abstenção; “Ponto 2. Apreciação e deliberação sobre 53 

processos de renovação de afastamento de servidores docentes”, aprovado por 9 votos 54 

favoráveis e 1 abstenção; “3. Apreciação e deliberação acerca dos perfis dos códigos de 55 

vagas 0934064, 0934065, 0934066, 0934067, 0934068 e 0934069”, aprovado por 7 votos 56 

favoráveis e 4 abstenções; “Ponto 4. Apreciação e emissão de parecer sobre a criação do 57 

seguinte Curso de Pós-Graduação lato sensu: Especialização em Tecnologias Sociais, 58 

Inovação e Práticas Sustentáveis em Agroecologia, conforme ofício nº 86, de 29 de julho de 59 

2024, da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação – PROPPG”, aprovado por 5 votos 60 

favoráveis e 5 abstenções; “Ponto 5. Apreciação e deliberação sobre Programas Gerais de 61 

Componentes Curriculares - PGCCs”, aprovado por 7 votos favoráveis e 2 abstenções; e 62 

“Ponto 6. Apreciação e emissão de parecer sobre a criação do seguinte Curso de Pós-63 

Graduação lato sensu: Especialização em Tecnologias sociais, inovação e práticas 64 

sustentáveis em agroecologia, conforme Ofício nº 86, de 29 de julho de 2024, da Pró-65 

Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação – PROPPG”, aprovado por 8 votos favoráveis e 3 66 

abstenções. Por fim, a presidente Alexsandra Fernandes Pereira iniciou o “Ponto 5. Outras 67 

ocorrências” fazendo um comunicado sobre as atas das reuniões presididas pela gestão 68 

anterior que foram aprovadas na 4ª Reunião Ordinária. Foi esclarecido que a assinatura da 69 

Profa. Liana Holanda Nepomuceno Nobre seria também incluída, considerando a 70 

obrigatoridade do Sistema Integrado de Patrimônio, Administração e Contratos (Sipac) de 71 

constar a assinatura da chefia da unidade. Sem mais manifestações e tendo sido apreciado 72 

todos os pontos de pauta, às quatorze horas e trinta minutos, a presidente Alexsandra 73 

Fernandes Pereira deu por encerrada a reunião, agradecendo a participação de todos. E eu, 74 

Raimunda Letícia do Nascimento, secretária desta Reunião, lavrei a presente ata que será 75 

assinada por mim e demais presentes quando aprovada. 76 

 77 

Alexsandra Fernandes Pereira:                                              ___ 78 

Bruno Coriolano de Almeida Costa                                         _________ 79 

Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo:                                           ___ 80 



Alex Martins Varela de Arruda:                                                ___ 81 

Juliana Rocha Vaez:                                               _______________ 82 

Patrício de Alencar Silva:    ____                                           ___ 83 

Ulisses Levy Silvério dos Reis: _________________________________________________ 84 

Manoel Reginaldo Fernandes:                                           ______________ 85 

Bruno Caio Chaves Fernandes: ________________________________________________ 86 

Ygo Biserra Pereira: _________________________________________________________ 87 

Rui Sales Júnior: ____________________________________________________________ 88 

Maria Isabela Batista Clemente: _______________________________________________ 89 

Raimunda Letícia do Nascimento: ______________________________________________ 90 


